

Gemeinde Steißlingen

Aktenvermerk

Hygienekonzept zur Essensausgabe in der Schulmensa, Stand 06.08.2020

Aufgestellt durch: Mensa-Team
Hausmeister
Hauptamtsleiter

Das gemeinsame Ziel der Schulleitung und des Schulträgers ist es, den Schüler*innen ab dem Schuljahr 2020/2021 wieder ein warmes Mittagessen zur Auswahl anzubieten. Aufgrund der vorherrschenden Corona-Pandemie sind besondere Hygieneschutzmaßnahmen in der Schulmensa seitens der Schule und des Schulträgers zu treffen.

Unter Bezugnahme der bereits geltenden Vorgaben der Corona-VO des Landes Baden-Württemberg und die in den Medien teilveröffentlichten Vorgaben der ab dem kommenden Schuljahr 2020/2021 geltenden Corona-Schul-VO wurde folgendes Hygienekonzept zur Essensausgabe in der Schulmensa entwickelt. Dieses Hygienekonzept zur Essensausgabe muss in das Hygienekonzept der Schule bzw. des Schulbetriebs mit eingebunden und nach Veröffentlichung neuer Hygienevorgaben neu angepasst werden:

Thekenbereich:

- Die Mindestabstände von 1,5m zwischen den an der Essensausgabe wartenden Schüler*innen müssen gewahrt sein. Hierzu wird der Hausmeister entsprechende Striche auf den Boden aufbringen.
- Vor dem Ausgabebereich ist ein Desinfektionsmittel mit Ständer durch den Hausmeister bereitzustellen, welcher durch die Schüler*innen zu benutzen ist.
- Auf die gesamte Länge der Ausgabetheke ist eine von der Decke hängende Plexiglasscheibe durch den Hausmeister anzubringen (Maße 3,4 m x 0,50 m)
- Die Mensakräfte müssen hinter der Plexiglasscheibe keinen Nasen-Mundschutz tragen. Das Tragen der Einmalhandschuhe ist obligatorisch.
- Die Essensausgabe wird portioniert auf den Tellern ausgegeben. Hierzu wird jedem Schüler / jeder Schülerin das notwendige Besteck durch die Mensakraft einzeln gereicht.
- Die Wasserausgabe in Krügen ist vorläufig untersagt. Die Mensakräfte reichen jedem*r Schüler*in ein mit Wasser befülltes Glas.
- Für jeden Essensnachschatz und erneute Wasserausgabe muss neues Geschirr verwendet werden.
- Es darf ausschließlich das kontaktlose MensaMax-System zum Bezahlen benutzt werden. Die Annahme von Bargeld ist in der Mensa strengstens untersagt.

Mensabereich:

- Die Schüler haben beim Betreten und Anstehen eine Nasen-Mundbedeckung zu tragen. Diese darf erst am Platz wieder abgenommen werden.
- Die Mensa darf nur klassenweise und unter Aufsicht einer Lehrkraft betreten werden. Dabei hat die Lehrkraft darauf zu achten, dass kein Kontakt zwischen Schüler*innen verschiedener Klassen im Bereich der Mensa zustande kommt. Deshalb soll die Essenseinnahme auch nur an einem gemeinsamen Tisch bzw. Tafel klassenweise stattfinden.
- Nach jeder Essensschicht haben die Mensakräfte die Tische und Stühle zu desinfizieren.
- Die Einhaltung der Hygienevorschriften innerhalb der Mensa wird unter Zuhilfenahme von Lehr- und Betreuungskräften gemeinsam überwacht.
- Seitens der Schulleitung wird die Essenseinnahme unter den Vorgaben dieses Hygienekonzepts zeitlich in den Schulplan mit eingebunden. Sie legt dabei den Zeitpunkt der Betriebsaufnahme der Mensa, die Gesamtzeit der Essensausgabe und die Zeiten mit der Anzahl der Essensschichten anhand der zum Essen angemeldeten Schüler*innen fest. Mit eingebunden werden müssen die Schüler*innen, welche in der Pausenzeit durch die Betreuungskräfte des Schulträgers beaufsichtigt werden.
- Die Schulleitung legt fest, ob die Schüler*innen, die nicht am warmen Essen teilnehmen, in anderen Räumen als der Schulmensa betreut werden.
- Die Anzahl der Essensschichten und der teilnehmenden Schüler*innen sind dem Schulträger rechtzeitig zur Organisation der Arbeitszeiten des Mensateams mitzuteilen.
- Die Eltern sowie die Schüler*innen sind über die Schule über sämtliche Hygienevorschriften an der Gemeinschaftsschule Steißlingen zu informieren. Auch sollen sie rechtzeitig aufgefordert werden, am Bezahlsystem MensaMax teilzunehmen bzw. die Konten rechtzeitig mit Geldmittel zu decken, damit der Mensabetrieb und die Umsetzung des Hygienekonzepts zur Essensausgabe störungsfrei funktionieren.

Spülbereich:

- Das Geschirr und die Gläser sind mit heißester Stufe in der Industriespülmaschine zu waschen und dürfen erst am nächsten Tag wieder ausgegeben werden.
- Die Tücher zum Abwischen und Desinfizieren müssen nach jeder Desinfektionsrunde zwischen den Essensrunden ausgewechselt werden. Die Tücher zum Abtrocknen sind täglich neu zu wechseln.
- Die Oberflächen der Ausgabetheke und des Spülbereichs sind nach Schließung der Mensa täglich zu desinfizieren.

Steißlingen, den 05. August 2020